

Informieren lohnt sich

# Energieberatung auch für Private

Energie  
Beratung

Seit fast 20 Jahren besteht zum Thema Energie für Rat suchende Personen in Vorarlberg ein abgestuftes Beratungsangebot aus regionalen Beratungsstellen durch die Gemeinden, der Vorortberatung des Energieinstituts Vorarlberg und der Beratung durch Planer und ausführenden Firmen.

Von Josef Burtscher

**B**eratung spart Zeit und Geld. Wer an seinem Gebäude Änderungen vornehmen oder gar ein neues Haus bauen möchte, ist auf umfangreiche Informationen angewiesen. Mehr denn je muss in der heutigen Zeit auf höchste Energieeffizienz, ökologische Baustoffe und alternative Energieformen geachtet werden. Wer sich kompetent beraten lässt, erspart sich bei der Umsetzung und später im Gebäudebetrieb viel Geld und Ärger und bekommt möglicherweise höhere Förderungen.

## Überblick durch Vorortberatung

Bei einem Wohnhaus, das saniert werden soll, empfiehlt sich, eine Vorortberatung in Anspruch zu nehmen. Die Beraterinnen und Berater des Energieinsti-



Die regionale Energieberatungsstelle in Dornbirn ist jeden Dienstag und Donnerstag von 17:00 bis 19:00 Uhr geöffnet.

*„Bei uns in Dornbirn ist die Energieberatung fixer Bestandteil des Bürgerservice.“*

*Martin Machnik, Leitung Abteilung Umwelt, Stadt Dornbirn*



## Pro Energieberatung

- in ihrer Nähe
- produktneutral
- kostengünstig
- Entscheidungshilfe

## So erreichen Sie uns

### Energieinstitut Vorarlberg

Verena Schneider

Stadtstraße 33/CCD, 6850 Dornbirn

- T +43(0)5572/31202-60
- E [verena.schneider@energieinstitut.at](mailto:verena.schneider@energieinstitut.at)
- I [www.energieinstitut.at/energieberatung](http://www.energieinstitut.at/energieberatung)

tuts begutachten das Haus, beantworten Ihre Fragen zum Thema Heizung, Warmwasser, Gebäudedämmung und erstellen in der Folge einen kurzen Beratungsbericht. Die Kosten der Beratung werden vom Energieinstitut Vorarlberg übernommen, lediglich ein geringfügiger Selbstbehalt von 50 bis 70 Euro ist zu bezahlen. Die Beratungen sind produktneutral und schaffen einen ersten Überblick über die verschiedensten Sanierungsmöglichkeiten.

## Fachplaner als kompetente Partner

Die Beratung im Vorfeld dient vor allem zur Orientierung und zur Erörterung der Vor- und Nachteile der vielfältigen Lösungen. Wenn ausführliche energetische Berechnungen wie z.B. die Erstellung des Energieausweises notwendig sind, empfiehlt es sich, die einschlägigen Unternehmen zu kontaktieren.